

## FRENTES POLÍTICOS

**I** La transparencia cayó en el Senado con reglas difusas. Ni los panistas **Gustavo Madero** y **Santiago Creel** ni el perredista **Carlos Navarrete** tuvieron clara la definición de un nuevo tipo de personaje mexicano, el “políticamente expuesto”, que deberá exhibir los haberes ante el IFE, por la vía de Hacienda. Mientras ellos consideraron estas disposiciones como una gran novedad, nacida con el engendro de reforma electoral, el consejero **Virgilio Andrade** aseguró que se trata de una práctica vieja. ¿Por fin?

**II** **Madero** pidió aclarar términos y condiciones de la fiscalización. El líder de los senadores panistas solicitó explicaciones... desde Cuba, donde la Mesa Directiva se inventó “encuentros informales” con funcionarios, con tal de viajar a costa del erario sin que los tacharan de abusivos en tiempo de austeridad. **Yeldckol Polevnsky** se apuntó entre las mandonas del *tour*. Como si entendieran de ciencia, los gorriones estarán en centros de biotecnología antes de hacer buchec con mojitos.

**III** El paseo internacional no terminó en La Habana. ¿Cómo se iban a perder los mexicanos buena comida y cerveza abundante en Alemania? Los diputados federales **Jorge Quintero Bello**, **Beatriz Collado Lara** y **Felipe González Ruiz**, del PAN, se tomaron una semanita de turistas, junto con el perredista **Celso David Pulido**, en un encuentro exclusivamente amistoso con parlamentarios

de allá, del que no saldrán ni acuerdos, porque no son autoridades. ¡Qué buena vida!

**IV** El pretexto no pudo ser más barato. Ocho senadores fueron más lejos, a Japón, para pedir asesoría: ¿qué podría hacer México para evitar el calentamiento global? Por ello compraron con dinero público vuelos redondos y viáticos durante diez días, en una expedición que incluyó al perredista espontáneo **Arturo Núñez**, el panista **Humberto Andrade** y **Carlos Lozano**, del PRI. ¿No pudieron investigar por internet? ¿Era necesario convertirse por diez días en sanguijuelas VIP?

**V** El Estado no podrá contra el narco. La advertencia, así de seca, salió ayer del Observatorio Político de América Latina y el Caribe hacia el gobierno del presidente **Calderón**. El centro especializado en ciencias políticas consideró que los soplones que el crimen organizado infiltró en las corporaciones policíacas mexicanas le restaron toda la fuerza natural con la que quien pega primero puede pegar dos veces. La operación, aseguró el organismo desde París, necesitará mayor limpieza.

**VI** Cuatro personajes recibirán apapachos de felicitación por cumplir años hoy. **Miguel Gómez Mont Urueta** (56), el constructor metido a titular de Turismo en el país; **Jorge Zermeno** (60), quien siendo diputado pasó la banda para investir a **Felipe Calderón** como mandatario y se fue de embajador a España; **Arturo Núñez** (61), el experto organizador de elecciones rebasado por el PRD, y **Alfonso Sánchez Anaya** (68), ex priista a quien **Jesús Ortega** recibió al instante en el *sol azteca*, para hacerlo gobernador. Que siga la fiesta.

